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Коронавирус: опять растём?
НА 2 ОКТЯБРЯ В ТАТАРСТАНЕ ЗАРЕГИСТРИРОВАНО 28 
СЛУЧАЕВ ЗАРАЖЕНИЯ COVID-19. ИЗ-ЗА РУБЕЖА НАМ 
«ДОСТАВИЛИ» ДВА СЛУЧАЯ, ОСТАЛЬНЫЕ СТАЛИ РЕ-
ЗУЛЬТАТОМ ОБЩЕНИЯ С ИНФИЦИРОВАННЫМИ СО-
ОТЕЧЕСТВЕННИКАМИ (Светлана АРСЕНТЬЕВА, «РТ»).
Пятерых заболевших госпитализировали, остальные лечатся 
дома. Как всегда, большую часть заболевших дала столица – 
16 человек, по трое инфицированных выявлены в Набережных 
Челнах и Буинском районе, двое – в Верхнеуслонском, по одно-
му – в Лаишевском, Зеленодольском, Менделеевском и Тюля-
чинском. На этот день в Татарстане отмечено 7284 случая за-
болевания COVID-19, 6122 человека выздоровели, девять из 
них за последние сутки. По данным Роспотребнадзора на 2 ок-
тября, в России выявлено 9412 новых случаев коронавируса в 
85 регионах. Из них почти треть – без клинических проявлений 
болезни. Зафиксировано 186 летальных исходов, выздорове-
ли 6054 человека. По данным Worldometers на 2 октября, об-
щее число заражённых коронавирусом в мире – 34 495 681 
человек. Первое место по числу заражённых занимают США –  
7 494 671 человек, коронавирус выявлен и у президента стра-
ны и его супруги, отчего Трамп вынужден был уйти на режим са-
моизоляции в разгар предвыборной кампании.

Неделя ответов  
на социально-правовые вопросы

ЛИЧНЫЙ ПРИЁМ ГРАЖ-
ДАН ПРОВЕДУТ ДЕ-
ПУТАТЫ ГОСУДАРСТ-
ВЕННОЙ ДУМЫ (Марта 
КИРИЛЛОВА).

С 5 по 9 октября в стенах Региональной общественной при-
ёмной председателя партии «Единая Россия» Дмитрия Медве-
дева пройдёт Неделя приёма граждан старшего поколения в 
дистанционном формате. 5 октября с 11.00 до 12.30 в акка-
унте общественной приёмной в «Инстаграм» (opriemnaya116) 
на поступившие вопросы ответят член Комитета Госдумы по 
труду, социальной политике и делам ветеранов Ольга Павло-
ва, председатель Комитета Госсовета РТ по социальной поли-
тике Светлана Захарова, управляющий отделением ПФР в РТ 
Эдуард Вафин, управляющий региональным Фондом социаль-
ного страхования Павел Лоханов. 6 октября с 10.00 до 11.00 
на этом же портале будет организован прямой эфир с заме-
стителем министра труда, занятости и соцзащиты РТ Юлией 
Абдреевой по социальному обслуживанию нуждающихся гра-
ждан старшего возраста. 7 октября речь пойдёт о реализа-
ции в Татарстане федерального проекта «Старшее поколение».  
8 октября с 10.00 до 13.00 обратившихся на горячую линию бу-
дут консультировать специалисты профильных министерств и 
ведомств, а также Государственной жилищной инспекции РТ. 
Оставить сообщение или уточнить информацию можно по тел.: 
8 (843) 238-10-00, отправить вопросы экспертам в WhatsApp  
(8-987-205-00-63), по телефону 8-800-201-16-00 (портал «Мой 
депутат»), по электронной почте op@tatarstan.er.ru.

Для тех, кто любит  
«жизненное» кино
ПЕНСИОНЕРЫ МОГУТ БЕСПЛАТНО ПОСМОТРЕТЬ 
КИНО В КАЗАНСКОМ КИНОТЕАТРЕ «МИР» (Инга НЕ-
ПОМНЯЩИХ).
Акция «Татаркино» приурочена ко Дню пожилых людей и про-
длится до 7 октября. Пенсионерам будет представлен фильм 
«Время первых» Дмитрия Киселёва. Картина переносит зрите-
ля в 1960-е годы, в самый разгар холодной войны. Две супер-
державы – СССР и США бьются за первенство в космической 
гонке. На очереди – выход человека в открытый космос... Бес-
платные киносеансы начинаются в 14.00.

Руководителя управляющей  
компании предупредили…
ПРОКУРАТУРА КИРОВСКОГО РАЙОНА КАЗАНИ ПРО-
ВЕЛА ПРОВЕРКУ ПО КОЛЛЕКТИВНОЙ ЖАЛОБЕ ЖИЛЬ-
ЦОВ ДОМА (Пётр АНДРЕЕВ).
В ходе прокурорской проверки было установлено, что в 2019 
году на фасаде многоквартирного дома №10 на Горьковском 
шоссе стали появляться трещины. В 2020 году фасад дома отре-
монтировали – залили трещины специальным раствором и вы-
полнили облицовку. Также был частично укреплён фундамент до-
ма. Однако управляющая компания не организовала контроль 
выполненных работ, в частности, в местах образования трещин 
не были установлены сигнальные маячки, сообщили в пресс-
службе Прокуратуры РТ. Ведомство объявило директору управ-
ляющей компании «Заречье» предостережение о недопустимо-
сти нарушения жилищного законодательства, он предупреждён 
об административной и уголовной ответственности в случае не-
принятия мер по сохранению общедомового имущества.

в  несколько  строк
• РЕСПУБЛИКАНСКАЯ СПАРТАКИАДА ПЕНСИОНЕРОВ 
«Третий возраст», посвящённая 100-летию ТАССР, проходит се-
годня в казанском комплексе «Триумф». В программе – сорев-
нования по плаванию, настольному теннису, пулевой стрельбе 
и дартсу. Вне зачёта возрастные спортсмены продемонстриру-
ют успехи в гимнастике и скандинавской ходьбе.
• «ПРИКОСНИСЬ К КРЕМЛЮ» – так называется новый со-
циальный проект для незрячих и слабовидящих людей, реали-
зацию которого начали на территории музея-заповедника «Ка-
занский Кремль».
• ДВАДЦАТЬ ДВЕ ЕДИНИЦЫ ЛЕСОКУЛЬТУРНОЙ ТЕХ-
НИКИ получат 5 октября подведомственные учреждения Ми-
нистерства лесного хозяйства РТ. Лесопосадочные агрегаты, 
бороздные культиваторы и катковые сеялки обновят парк тех-
ники в Аксубаевском, Алькеевском, Арском, Билярском, Бу-
гульминском, Буинском, Зеленодольском и других лесхозах 
рес публики.
• ТРОСТИ ДЛЯ ПОЖИЛЫХ ЛЮДЕЙ, дачные столы, ска-
мейки из дерева, мангалы, стулья и банные лавки, штакетный 
забор, будки для собак, нарды, спальные принадлежности из 
текстиля – вот неполный перечень продукции, изготовленной 
руками осуждённых из ИК-8, которая была представлена и 
пользовалась большим спросом на выставке в агропарке Аль-
метьевска.

Юрий ПЕРЕВЕДЕНЦЕВ,  
заведующий кафедрой 
метеорологии,  
климатологии и экологии 
атмосферы КФУ:

Бабье лето в этом 
году растянулось 
на две с лишним 
недели. При 
этом сентябрь 
оказался тёплым 
и сухим, средне-
месячная темпе-
ратура воздуха 
достигла 13,9 
градуса, что на 
два градуса выше 
нормы. Несмотря 
на кратковремен-
ное похолодание, 
начало октября 
останется ком-
фортным и будет 
теплее обычного.

цитата  дня

картина  дня

«Химград»  
наращивает 
мощности
Вчера Президент 
Рустам Минниханов 
посетил новые про-
изводства на терри-
тории технополиса 
«Химград» в Казани.

Генеральный директор 
предприятия Айрат Гиз-
затуллин сообщил, что 

на территории технополи-
са действует 318 компаний 
с общей численностью со-
трудников 9,3 тысячи чело-
век. Объём производства 
товарной продукции рези-
дентов за 9 месяцев 2020 
года по прогнозу составит 
33,9 млрд рублей.
В 2018 году «Химград» стал 
участником федерально-
го проекта «Акселерация 
субъектов малого и средне-
го предпринимательства», 
включённого в националь-
ный проект «Малое и сред-
нее предпринимательство и 
поддержка индивидуальной 
предпринимательской ини-
циативы». В рамках проекта 
предусмотрено строительст-
во и реконструкция произ-
водственных зданий общей 
площадью 31,8 тыс. кв. м. 
Общий объём инвестиций 
составляет свыше 1 млрд 
рублей.
Рустаму Минниханову рас-
сказали, что в 2019 году 
в рамках первой фазы по-
строено четыре производ-
ственных здания. Сегодня 
здесь развернули деятель-
ность 13 компаний, в кото-
рых работают более двухсот 
человек.
Президент более подроб-
но ознакомился с деятель-
ностью новых резидентов. 
Он посетил фабрику по по-
шиву одежды, цех по стро-
ительству лодок для спор-
тивной рыбалки и отдыха, 
производственные пло-
щадки по изготовлению 
одноразовых медицинских 
масок, герметизирующей 
плёнки, косметики и орто-
педических товаров, све-
топрозрачных конструк-
ций. Глава республики 
пообщался с представите-
лями компаний-резиден-
тов, осмотрел производ-
ственные линии и оценил 
образцы выпускаемых то-
варов, сообщает пресс-
служба Президента.

среда  заботы  нашей

местный  опыт

«Лесная парадигма»  
статистику не улучшает
В республике в этом году высадили рекордное количество деревьев,  
однако на официальных цифрах это отображается незаметно

Вероника АКИФЬЕВА, «РТ»

Развитие музейной педа-
гогики и культурно-по-
знавательного туризма 
обсудили в Елабуге депу-
таты Госсовета Татарста-
на. Они познакомились 
с работой Елабужского 
государственного музея-
заповедника, который 
реализует тринадцать 
проектов в области му-
зейной педагогики.

Совместное выездное за-
седание провели пар-
ламентские Комитет по 

образованию, культуре, нау-
ке и национальным вопросам 
и Комитет по экономике, ин-
вестициям и предпринима-
тельству во главе с председа-
телями Айратом Зариповым и 
Лутфуллой Шафигуллиным. В 
работе приняли участие заме-
стители Председателя Госсове-
та РТ Марат Ахметов и Татьяна 

Ларионова, министр культуры 
РТ Ирада Аюпова, председа-
тель Госкомитета РТ по туриз-
му Сергей Иванов, руководи-
тели управлений образования 
Набережных Челнов, Заинска, 
Елабуги и Менделеевска, а так-
же представители музейного 
сообщества.

Депутаты прошли по исто-
рическому кварталу, посетили 
музеи, стали участниками му-
зейного урока и увидели эле-

мент интерактивной програм-
мы «На биваке» для туристов.

Гости в сопровождении ге-
нерального директора Ела-
бужского музея-заповедника 
Гульзады Руденко увидели, как 
работает Туристско-инфор-
мационный центр, и побыва-
ли на строительной площад-
ке нового объекта – Детского  

В музей – как в школу
Марина СЕЛЬСКОВА, «РТ»
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Татарстан – популярное 
направление для корот-
ких туров по России. 
Экономисты Нацио-
нального банка по РТ 
подсчитали, во сколько 
обходятся туристам 
выходные в республике 
и как изменились цены 
по сравнению с преды-
дущим годом.

В расчётах учтена стои-
мость суточного прожи-
вания в гостинице, про-

езда (10 км на такси), четырёх 
походов в кафе, автобусной 
экскурсии, посещения двух 
выставок и одного спектакля 
в театре, сообщили в пресс-
службе Нацбанка по РТ. В ис-
следовании были использо-
ваны данные индекса потре-

бительских цен и средние по-
требительские цены в августе 
2020 года и августе 2019-го.

Оплата жилья – одна из ос-
новных статей расходов ту-
риста. В этом году размеще-
ние в гостинице оказалось бо-
лее выгодным по сравнению с 
прошлым. На динамике сказа-
лись рост цен в 2019 году из-за 
проведения в Казани чемпио-
ната мира по профмастерству 
WorldSkills, а также программы 
поддержки туристического 
потока, действующие в Татар-
стане. Средняя цена гостинич-
ного номера в расчёте на од-
ного человека в августе 2020-
го составила 1152 рубля – на 
4,8% ниже, чем годом ранее.

Стоимость обеда в столо-
вой или кафе в среднем бы-
ла на уровне 242 рублей,  

языком  цифр

Сколько стоят 
выходные в Татарстане?
Ирина ЧУПИНА
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ВОСТОЧНАЯ  
КОНФЕРЕНЦИЯ

«Ак Барсу» 
важнее найти 
взаимопонимание 
внутри коллектива

хоккей
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СУББОТНИЙ  
БЛИЦОПРОС

Что может  
скрасить  
«золотую пору» 
жизни?

мнение
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ЭВОЛЮЦИЯ  
НАКОЛКИ          

Как татуировки будут 
контролировать 
состояние здоровья 
человека

наука
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«ГАЗОВЫЙ»  
ТЕПЛОХОД

После прогулки 
на «Чайке-СПГ» 
Президент пообщался 
с судостроителями

тестирование

В ДЕЛО ПОШЛИ 
ОПУШКИ, ПОЛЯНЫ  
И ПРОГАЛИНЫ

По данным Минлесхоза, в 
прошлом году площадь вы-
рубки лесных насаждений 
составила почти две с поло-
виной тысячи гектаров, а на 
167 гектарах лес погиб от 
болезней. В нынешнем го-
ду лесовосстановительные 
работы были проведены на 
площади 4785 гектаров. Та-
ким образом, лесоводы зна-
чительно перевыполнили 
план по лесоразведению.

– Мы постарались мак-
симально использовать лес-
ные опушки, поляны и про-
галины, засаживая их зеле-
нью, – рассказал министр 
лесного хозяйства Равиль 
Кузюров на брифинге в До-
ме Правительства. – Рослес-
хоз для этого определил нам 
дополнительные источники 
финансирования. В следую-
щем году такого успеха, на-
верное, достигнуть не удаст-
ся, мест для посадки леса 
остаётся немного.

Тем не менее глава ведом-
ства настроен на то, чтобы и 
в последующие годы каждый 
гектар, на котором не оста-
лось леса, был засажен мо-
лодняком. То есть планиру-
ется стопроцентное восста-
новление утраченного зелё-
ного пространства.

К слову, на нынешний год 
для нашего региона этот по-
казатель установлен в разме-
ре всего 69 процентов, в по-
следующие он плавно повы-
шается. И только к 2024 году 
республика, как и все осталь-
ные регионы страны, долж-
на будет подойти к цифре в 
сто процентов.

КОГДА 
ПРОФИЛАКТИЧЕСКИЕ 
МЕРЫ ОБХОДЯТСЯ 
ДЕШЕВЛЕ

Для сохранения лесов 
также крайне важно эффек-
тивно оберегать их от по-
жаров. Если лесные выруб-
ки можно прогнозировать 
и контролировать, то преду-
гадать погодные катаклизмы 
довольно сложно. В респуб-
лике уже десять лет с памят-
ного для многих засушливо-
го 2010 года удаётся не до-
пустить лесных пожаров. 
Между тем, по данным Фе-
дерального агентства лесно-
го хозяйства, в этом году на 
территории Татарстана бы-
ло зафиксировано поряд-
ка трёхсот возгораний на 
территориях, граничащих с 
лесным фондом. Каждый та-
кой случай мог привести к 
большой беде.

Для профилактики воз-
гораний в республике еже-
годно задолго до наступле-
ния пожароопасного сезо-
на разрабатывается сводный 
план тушения, проверяют-
ся все лесопожарные стан-
ции, пункты противопожар-
ного инвентаря, проводят-
ся встречи с главами сель-
ских поселений, населением 
и владельцами земельных 
участков, находящихся ря-
дом с лесным фондом.

Во время пожароопас-
ного периода проводят-

ся космический, авиаци-
онный и наземный мони-
торинги лесного фонда, а 
также прилегающих участ-
ков. Круглосуточно работа-
ет региональная диспетчер-
ская служба ГБУ РТ «Лесопо-
жарный центр», куда можно 
сообщить обо всех фактах 
возгорания по телефону  
8-800-100-94-00. Всё это 
вкупе и даёт тот результат, 
который позволяет не допу-
стить огонь в лесные масси-
вы. Эта работа начата задол-
го до старта федерального 
проекта – ведь устранение 
последствий лесных пожа-
ров обойдётся значительно 
дороже, чем постоянная ра-
бота по профилактике воз-
гораний.

НЕОФИЦИАЛЬНАЯ 
ЛЕСИСТОСТЬ

Несмотря на то что фе-
деральная программа «Со-
хранение лесов» реализу-
ется с успехом, Татарстан 
по-прежнему является ре-
гионом, где леса занима-

ют очень небольшие терри-
тории. И такой показатель, 
как лесистость, определяе-
мая соотношением площа-
ди, покрытой лесом, к об-
щей площади республики, 
растёт пока просто черепа-
шьими темпами. В 2006 го-
ду этот показатель составлял 
17,2 процента, сейчас – 17,5. 
И дело даже не в том, что ма-
ло сажаем, вопрос упирается 
в категории земель. Ежегод-
но высаживаются многочи-
сленные защитные полосы 
вдоль сельскохозяйствен-
ных полей и автомобильных 
трасс, но эти земли к лесно-
му фонду никакого отноше-
ния не имеют, а значит, и су-
ществующие на них наса-
ждения как леса не учиты-
ваются. Так же как и посадки 
на муниципальных участках. 
Если же учитывать насажде-
ния защитных лесных по-
лос, лесистость в республи-
ке составит уже 19 процен-
тов. Однако эта цифра не-
официальная.

Уже сейчас ведутся разго-

воры о том, чтобы федераль-
ный проект «Сохранение ле-
сов» пролонгировать до 
2030 года. В одном из интер-
вью заместитель министра 
природных ресурсов и эко-
логии РФ – глава Рослесхо-
за Сергей Аноприенко пред-
ложил внести в проект такой 
индикатор, как лесистость. 
Что логично, потому что все 
усилия в малолесных регио-
нах направлены на увеличе-
ние именно этого показате-
ля. Как известно, лес – это 
естественный фильтр, «лёг-
кие» городов, которые очи-
щают воздух от различных 
загрязнений и улучшают со-
став воздуха. Для комфорт-
ной жизни лесистость долж-
на составлять минимум 25 
процентов. Так что в этом 
плане республике есть куда 
стремиться. Чтобы достичь 
этого результата, необходи-
мо не только увеличивать 
дополнительные площади 
посадок, но и решать вопрос 
с законодательным оформ-
лением таких участков в 
лесной фонд. Это очень не-
простой вопрос. Без это-
го официальная статистика 
в ближайшие годы вряд ли 
изменится. А значит, Татар-
стан, несмотря на все уси-
лия, будет ещё долгое время 
оставаться в разряде мало-
лесных регионов. Вот такая 
складывается в республике 
«лесная парадигма».
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Нынешний сезон в отношении со-
хранности лесов в Татарстане можно 
назвать особенным. Это касается 
реализации федерального проекта 
«Сохранение лесов» национального 
проекта «Экология» на территории 
республики. Его главная цель – обес-
печить полное возмещение лесного 
фонда, который в силу тех или иных 
причин утрачивается. И если вся 
страна должна подойти к показа-
телю в сто процентов возмещения 
зелёных насаждений только к 2024 
году, в нашем регионе по итогам 
нынешнего сезона этот показатель 
составит почти 180 процентов. 
О том, как татарстанским лесово-
дам удалось достичь таких высоких 
показателей, рассказали в лесном 
ведомстве республики.

В этом году Татарстану по проекту «Сохранение 
лесов» из федерального бюджета выделено более 
197 миллионов рублей. Эти деньги направлены 
на проведение работ по лесовосстановлению, 
формирование запаса семян лесных растений, а 
также на закупку лесопожарной и лесокультурной 
техники.
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